
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

松尾:確かに。５階に用事がある人
は、１階に比べれば少ないかもしれ
ないですね。私は日高市民ですけど、
市民としても、職員になってからも、
数えるくらいしか５階に行ったこと
ないかもしれないです…。 
佐藤:僕は学生の頃、保育だよりや
掲示物は全て手書きで作るものだと
思い込んでいたんですけど、実際は
パソコンの作業が意外と多くて。イ
ラストとか文字を書くのはあまり得
意ではないので、パソコンが使える
環境が整っていてよかったと思って
います。 
福田:僕の担当で用意したパソコン
ですね。使ってもらえているようで
嬉しいです。 

これ職業病だなと思うことは? 
福田:僕は、入庁してすぐにお世話
になった先輩から、わからないこと
はまず何でもインターネットで調べ
るようにと教わったので、私生活で
も気になることはすぐインターネッ
トで調べちゃいますね。 
松尾:私は医療費を担当しているの
で、出かけた先で見かける病院の看
板がすごく気になりますね。あとは
普段電話応対が多いので、職場と同
じ呼び出し音の電話がなった時は、 

早く電話に出なければってソワソワ
しちゃいます。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
諸井:休日でも仕事のことが気にか
かるの、すごくわかります。私の担
当ではツーデ―ウオークなどのスポ
ーツイベントを開催しているんです
けど、ニュースで大きなイベントの
映像を見ると、準備大変だったんだ
ろうなとか、この大人数をまとめる
なんてすごいなって。そういう気持
ちになっちゃいますね。 
佐藤:僕の勤務先は保育所なので、
お仕事の日はお昼を 11 時頃に食べ
るんです。だから休日も、その頃に
おなかが空くようになっちゃいまし
たね。 

入庁前に準備したことと、やって
おいた方がいいことは? 

福田:車の免許取得ですね。僕は社
会人になったら、絶対に車通勤する 

学生時代にイメージしていなかっ
た職場の風習は? 

松尾:決裁で印鑑を押すことですか
ね。今まで宅配便が来た時くらいし
かハンコを押したことがなかったの
で、こんなに押すんだって驚いちゃ
いました。初めはなかなか慣れませ
んでしたね。 
福田:確かに印鑑って、日に何度か
押しますよね。この数年で、今まで
人生で押してきた何十倍も押してい
る気がします。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
諸井:私は、市役所って市民の方が
たくさん訪れるイメージを持ってい
たんですけど、実際働き始めたら想
像と少し違いました。私の所属が５
階の教育委員会だからか、絶えず人
が来るというほどではなくて。部署
によって違うんだなと、少し驚きま
したね。  

日高市に新卒で入庁した 
職員４名に話を聞きました 
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購入した問題集や YouTube を見て
勉強しました。 
諸井:私は、大学で公務員試験対策
の集中講義を受講したり、あとは自
分で冊子を購入したりして勉強しま
した。あとは民間企業の採用試験を
デモンストレーションとして受けま
したね。 

高校や大学で何に力を入れてい
た? 

松尾:採用面接でも似たような質問
があった気がします。私は、学業と
部活動の両立に力を入れていました
ね。陸上競技部に所属していたんで
すが、成績を顧問の先生に見せる決
まりだったんです。成績が下がると
指摘を受けてしまうので、本当に両
立を頑張っていました。 
諸井:私も採用面接でこんな感じの
質問を受けましたね。その時話した
のは、大学の講義の補佐をするアル
バイトのことだったかな。色々な人
に話しかけなければならない仕事だ
ったので、そのアルバイトを始めて
から明るく人と接するようになった
し、人に話しかけることが以前より
得意になりました。その時は大変で
したけど、今となってはやっておい
て本当によかったと思っています。 
佐藤:僕はサークルですね。バレー
ボール、バドミントン、あとはいか
にも保育士らしいパネルシアターの
３つに所属していました。毎日忙し
かったけど、最後まで頑張る粘り強
さを得た気がします。すごく楽しか
ったですし、何より今でも繋がりの
ある先輩や後輩、仲間ができました。
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 趣味の時間はとれていますか? 
佐藤:働く前は、週末は疲れ切って
寝ていると思っていたんですけど、
意外と週末も動き回っていますね。
学生の時よりお金も増えて、できる
ことも増えましたし。そういえば以
前好きなアーティストのツアーに応
募して当選したんですが、その日が
職員会議の日で…。諦めるしかない
かなって思っていたのですが、先輩
方にその話を伝えたら、会議をずら
していただけて、ツアーに無事行く
ことができましたね。 
福田:休暇は思っていたよりも取り
やすいですよね。観光地とかも平日
だったら割と空いていますし。 
松尾:休暇も取りやすいですが、公
務員はそもそも土日祝日が休みだか
ら、友達と遊ぶ予定やライブの予定
が立てやすくていいですよね。 
 受験生に一言! 
佐藤:僕は面接が苦手だったので、
面接練習をたくさんしました。皆さ
んもたくさん練習して自信をつけて
ほしいですね。筆記試験が１回なの
に対して、面接は２回ありますし。 
諸井:面接に関しては、事前の準備
はもちろん大切ですけど、いかに気
持ちが伝わるかも重要だと思いま
す。ぜひ日高市愛を伝えてください。
福田:筆記試験対策はやればやるほ
ど成⾧するので、継続して勉強し続
ければ大丈夫だと思います。 
松尾:仕事を始めてから、もちろん
大変なことも多いですが、やりがい
を感じています。入庁前に想像して
いた以上に様々な種類の仕事があ
り、また仕事を通じてたくさんの人
と関わることができます。自分の成
⾧はもちろんのこと、たくさんの方
に支えられていることを実感でき
る、素敵な職場ですよ。 
 最後に… 
 先輩職員たちの話は参考になりま
したか?皆さんと働ける日を楽しみ
にしています! 

と心に誓っていたので、入庁前は教
習所に通っていました。いざ入庁し
たら、公用車に乗る機会も結構ある
ので、時間がある学生の間に取得し
ておいてよかったと思っています。 
松尾:私も同じですね。もともと入
庁前に必ず免許を取ろうと思ってい
たんですけど、採用面接の時に「免
許を取る予定はありますか」って聞
かれたので、やっぱり必要なんだな
って。絶対ではないですけど、あっ
た方がいいですよね。 
諸井:あとは運転に慣れておいた方
がいいですね。私は免許を取った後、
全然運転してなくて。入庁前に練習
はしたんですが、公用車は色々な種
類があるので、ひやひやしながら乗
っていますね。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 採用試験に向けてどのように勉強

した?いつから勉強した? 
佐藤:試験内容は SPI３と面接だっ
たかな。大学３年生の後半くらいか
ら勉強したから、ちょうど１年くら
いだと思います。 
福田:保育士の方も試験内容は一緒
なんですね。僕も試験内容は SPI３
だったので、ほとんど独学で勉強し
ましたね。他には公務員試験対策の
無料講習会に通って勉強していまし
た。松尾さんも、僕と同じ高卒で入
庁したと思いますが、無料講習とか
は通っていませんでした? 
松尾:そうですね。私も無料講習に
通って勉強しました。SPI３に集中
して勉強した期間は、そこまで⾧く
ないですが、トータルで考えると約
１年くらいですね。SPI３は、本屋で


